
（様式第４号）     第 2 回西部公民館運営審議会 会議概要 

 

１ 審議会名   平成 29年度第 2回西部公民館運営審議会 

２ 日  時   平成 30年 3月 27日（火）午後 6時 30分から午後 8時 30分まで 

３ 会  場   上田市西部公民館第 5学習室 

４ 出 席 者  松本 千恵子会長、小市 武志副会長、曽根原 義治委員、 

溝口 悦子委員、山崎 順子委員 

５ 市側出席者  滝沢館長、中村次長、滝沢主事、清水社会教育指導員、滝沢社会教育指導員 

６ 公開・非公開等の別   公開  

７ 傍聴者  ０人    記者  ０人 

８ 会議概要作成年月日 平成 30年 4月 24日 

協 議 事 項 等 

１ 開  会（事務局） 

 

２ あいさつ（会長） 

  

３ 審議事項 
（1）公民館の現状、及び諸課題について 

  1 新西部公民館の利用状況について 

       事務局説明 

意見無し 

 

  2 公民館運営審議会の見直しについて 

 

＜質疑応答＞ 

 

（委員）  検討案は結果ありきの案か。 

（公民館） あくまで検討の例として出している案である。現状を変えるとすれば、どう

するかという話。 

（委員）  全国ではなく長野県内の状況はどうなのか。長野県は公民館活動が盛んであ

り、他市の状況を踏まえる必要がある。正副会長会では、唐突な案でありなん

で変える必要があるのか、という意見がほとんどだった。 

（会長）  現状を見て、よりよいものにしていく、というスタンスが大切である。結果

ありきではない。 

（委員）  タイムリミットはあるのか。 

（公民館） 昨年の夏では、30年 10月までが任期なので、どうすべきか、という話があっ

たが、教育委員会としては次回は現状どおりとし、その後の任期中に見直しを検

討したいと考えている。 

（委員）  審議会の見直しは、市全体として行っているということでよいか。 

（公民館） 必要が少ない審議会は統廃合を検討していくという話になっている。 

 

＜意見＞ 

 

（委員）  大きな方向性がそうなっていれば、それでよいと思っている。武石では合併

して 10年が経過して地域が埋没するという意見がある。どちらでも良いと思う。

変われば変わったなりに対応する。 

（委員）  重複している役員もある。統合してスリム化できるものはしてもよい。若い

人にもっと参加してほしいが、生活が厳しく参加するのは現実的には困難であ



る。若い人は忙しくて成り手がいない。公民館は、ますます大切になってきて

いると思うが、参加が難しい現状がある。 

（委員）  スリム化は大切である。しかし、9公民館がどういう方向性を目指すかにより、

会の運営が難しい問題はある。地域に密着して独自性を出すことは必要だが、

大きな枠組みの中でスリム化してもよいのでは。 

（委員）  9館あって、すごく特別なことをしている館はない。全館で１つの審議会にし

た場合のメリットデメリットを列挙して考えればよい。公民館活動そのものは

活発に行われていて、審議会が各館に無くなっても、公民館活動は停滞しない

のではないか。統合する際のデメリットが明確になっていればフォローできる。

住民が意見を言うことができる場を作ればよいのでは。 

（委員）  まとめたら不都合になることなど、良さ、悪さを分析してからやるべき。 

 

3 分館交付金の方向性について 

     事務局説明 

 

（委員）  武石が大幅に増えるが、それは現状が低すぎるからなのか？難しい話であり、

徐々に進めてほしい。 

 

（2）コミュニティスクールについて 

       事務局説明 委員からの意見を 4月 10日（火）までに提出していただく。 

 

（3）平成 29年度西部公民館事業の主な事業実績 

       事務局説明 

  

（委員）  本場イタリア料理教室は魅力的な講座だと思っていたが、開講されなかった

のは残念である。 

（委員）  人口に対する参加の人数の割合を出して見るとおもしろいかもしれない。 

（委員） 参加者の年齢層の分布も見てみたい気持ちがある。 

 

     （4）平成 30年度西部公民館事業の主な計画（案） 

       事務局説明 

 （委員）  新しい講座等を進める中で、子どもとお年寄りの関わりを作ることを意識し

てやっていってほしい。伝統的な遊びなど。そこから、学社連携へも繋げてい

ってほしい。 

（5）その他 

 （委員）  旧西部公民館は今後どうなるのか？ 

 （事務局） 駐車場は 1 月末に地主に返却した。今年度は総務課が文書館準備のための整

理作業を行っている。その後は、取り壊して、売却していきたいと考えている。 

 （委員）  他地域の方から、公民館の場所がわかりにくい、という声がある。看板も小

さい。整備を進めている際、信号機の名前を例えば「西部公民館入口」という

ように変更してほしい、また交番も作ってほしいと意見を言ったが、だめだっ

た。 

（事務局） 公民館の入口の道向いに看板を設置した。また国道沿いにもともとあった看

板も板面を替えて新館への案内表示とし、対応に努めている。 

 

４ その他       退任者あいさつ 

５ 閉 会 

 

 


